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No dia 13 de janeiro de 2014 realizou-se a 383 Reunião Ordinária do Conselho Estadual 
de Saúde –  CESAU   CESAU,  das 08h30  às 17h00, na Sala de Reunião do Conselho, 
situada na Avenida Almirante Barroso, Nº 600, - Praia de Iracema - Fortaleza – CE,  com  a  
presença   dos   Conselheiros:  Acilon  Gonçalves  Pinto  Júnior,  Efetivo,  Mariano  Araújo  
Freitas,  Suplente  (Representantes  da  SESA);  Maria  Teresa  Malveira  (Ministério  da 
Saúde);  Luís  Carlos  Schwinden (Conselho  Estadual  de  Secretarias  e  Secretários 
Municipais  de  Saúde  –  COSEMS);  Cristina  Maria  Aleme  Romcy  (Secretaria  de 
Infraestrutura  –  SEINFRA);  Rafael  Vieira  Lopes  (Federação  das  Misericórdias  – 
FEMICE);  Leandro Rodrigues Martins (Instituições Privadas de Saúde – Associações 
dos  Hospitais  do  Estado  do  Ceará  –  AHECE);  Joel  Isidoro  da  Costa (Entidades 
Estaduais  de  Representação  dos  Médicos);  Antônio  Cleyton  Martins  Magalhães,  
Efetivo,Carlos César de Oliveira Carneiro,Suplente(Entidade Estadual de Representação 
dos  Odontólogos);  Eucléa  Gomes  Vale,  Efetivo,  Anísia  Ferreira  de  Lima,  Suplente 
(Entidades  Estaduais  de  Profissionais  de  Representação  dos  Enfermeiros);  João 
Marques de Farias  (Entidades Estaduais de Outros Profissionais de Saúde de Nível 
Superior);  Teresinha Leite Ferreira (Profissionais de Nível Médio da Área da Saúde); 
Francisco José Bezerra Lira (Sindicato dos Técnicos de Segurança do Trabalho do 
Estado  do  Ceará); Maria  Edilza  Andrade  da  Silva,  Efetivo,  Ney  de  Alcântara  Araújo,  
Suplente(Representante dos Agentes Comunitários de Saúde do Estado do Ceará);  
Jorge  da  Silva  Gomes,  Efetivo,  Antônio  Ricardo  Domingos  da  Costa,  Suplente 
(Representante das Comunidades Indígenas do Estado do Ceará); Moacir Gonçalves 
de Oliveira (Federação dos Trabalhadores na Indústria do Estado do Ceará);Francisco 
Luiz Neto(Federação dos Trabalhadores, Empregados e Empregadas do Comércio e 
Serviço do Estado do Ceará); Cícera Vieira da Costa (Federação dos Trabalhadores da 
Agricultura  do  Estado  do  Ceará  –  FETRAECE);  Raimundo  Farias  Martins  Amorim 
(Ordem dos Advogados do Brasil – OAB);  Raimundo Otávio de Vasconcelos,Efetivo, 
Agnel  Conde Neto,  Suplente (Entidade  de  Portadores  de  Patologia);Antônio  Marcos 
Gomes da Silva (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento 
de Usuários do Município de Grande Porte – Fortaleza);  Francisco José Lima Batista,  
Efetivo,  Marlúcia  Ramos  de  Fátima  de  Sousa  Gomes,  Suplente  (Representante  de 
Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários na Área Metropolitana 
de Fortaleza: Caucaia e Maracanaú); Francisco Marcondes Batista (Conselho Municipal 
de  Saúde  de  Município  de  Grande  Porte  Sul  –  Juazeiro  /  Crato);  Antônio  Manoel  
Ferreira,  Efetivo, Francisco Anastácio Dourado Félix, Suplente (Conselho Municipal de 
Saúde de Município de Grande Porte – Região Norte); Maria de Fátima Osterno Neves  
(Conselho Municipal de Saúde de Município de Médio Porte–Marco/Beberibe); Cleide 
Fernandes Monteiro  (Conselho Municipal de Saúde de Município de Pequeno Porte); 
Maria Conceição Araújo Moreira, Efetivo, Jeovan Barbosa da Silva,Suplente(Associações 
Beneficentes de Idosos e Aposentados da Saúde e da Previdência) e Makciel Castro 
Maciel (Representante  do  Conselho  Estadual  dos  Direitos  da  Criança  e  do 
Adolescente – CEDCA.  Participaram também da Reunião, os Assessores Técnicos do 
CESAU:  Expedito Maurício da Silva,  Maria Áurea Martins de Sousa Silva,  Maria Goretti  
Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) e Maria Valbenia de Almeida. Apoio:  Álvaro Mariani  
Neto,  Maria  do  Socorro  Cardoso  Nogueira  Moreira  e  Ozenir  Honório  da  Silva.  
CONVIDADOS: João Émerson da Ponte Prado; Francisco das Chagas da Silva Mesquita;  
Paulo  Marcelo  Laranjeiras  Barrocas;  Antônio  Luiz  Mateus  e  Maria  de  Fátima  Duarte  
Bezerra. Foram  justificadas  as  ausências  dos  representantes  das  seguintes 
Entidades:  Associação dos Prefeitos do Estado do Ceará – APRECE; Membro Suplente 
dos Representantes das Entidades Estaduais de Outros Profissionais de Saúde de Nível  
Superior;  Pastoral  da  Criança;  Entidade  de  Defesa  da  Mulher  e Membro  Titular  do 
Conselho Municipal de Saúde de Município de Pequeno Porte. Não foram justificadas as 
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ausências  das  Representações:  Ministério  da  Educação  e  Cultura–MEC  (Hospital  
Universitário  Walter  Cantídio;  Secretaria  de  Educação  Básica–SEDUC e  Entidade  dos 
Portadores de Deficiência. A Pauta constou dos seguintes itens: 08h30 – Acolhimento; 
09h00–Discussão  sobre  o  Trancamento  de  Pauta;10h00–Discussão  sobre  a 
Conferência Municipal e Estadual de Saúde do Trabalhador; 11h00 – Recomposição 
das C.T.; Comissões e G.T dos Fóruns; 12h00 –  Almoço; 13h30 – Aprovação das Atas 
nºs 375; 377 e 378; 15h00–Informes da Mesa Diretora, Câmaras Técnicas,  Comissões 
e  Secretaria  Executiva;  17h00–Encerramento.  A  abertura  da  reunião  foi  feita  pelo 
Presidente   e Conselheiro     do CESAU,   João Marques de Farias   que procedeu a leitura 
da Pauta com aprovação de acréscimos de critérios de viagens. Logo após empossou os 
Conselheiros  Luís  Carlos  Schwinden,  como  Suplente,representando  o  Conselho 
Estadual de Secretarias e Secretários Municipais de Saúde–COSEMS; Carlos César de 
Oliveira Carneiro, como Suplente, representando a Entidade Estadual de Representação 
dos  Odontólogos;Maria  Tereza  Malveira,Titular,representando  o  Ministério  da  Saúde; 
Acilon  Gonçalves  Pinto  Júnior,  Titular,  representando  a  Secretaria  de  Saúde  do 
Estado/SESA;Antônio  Ricardo  Domingos  da  Costa,  Suplente,  representando  as 
Comunidades  Indígenas  do  Estado  do  Ceará.  Em  seguida,  ouvimos  as  palavras  dos 
conselheiros  empossados–O  Conselheiro     Luís  Carlos  Schwinden   falou  que  irá 
representar o COSEMS terminando o seu mandato de 1 (um) ano e 11 (onze) meses. O 
Conselheiro   Antônio Ricardo Domingos da Costa   agradeceu a todos pela acolhida.  A 
Conselheira     Maria Tereza Malveira   falou da sua satisfação em representar o Ministério 
da Saúde neste conselho.  O   Conselheiro     Acilon Gonçalves Pinto Júnior   falou da sua 
satisfação em fazer parte do conselho e sempre valorizará o SUS e consequentemente, o 
Usuário. Irá se empenhar como Secretário Executivo, para que as demandas do Conselho 
sejam atendidas em tempo real.  O   Conselheiro Carlos César de Oliveira Carneiro    falou 
que está voltando ao CESAU, onde gosta da sua essência. No entanto, se entristece ao 
perceber que os problemas são os mesmos. Deixa registrado a total falta de respeito a 
estes  conselheiros,sobretudo,em  relação  às  questões  de  diárias.  Ele  próprio  tem 
pendências nesse sentido, do seu mandato anterior. O   Conselheiro e Vice Presidente do   
CESAU, Raimundo Farias Martins Amorim parabenizou a volta dos Conselheiros Luís 
Carlos Schwinden e Carlos César de Oliveira Carneiro e saudou aos novos conselheiros. 
O  Conselheiro  e  Presidente  do  CESAU,  João  Marques  de  Farias fez  referência  à 
vacância da Mesa Diretora,  onde o Conselheiro  Haroldo Jorge de Carvalho Pontes foi 
exonerado  do  Cargo  de  Secretário  Adjunto.  A vaga  no  Conselho  é  da  SESA,  porém, 
consultou o Pleno se essa questão poderia ser resolvida hoje, após uma discussão maior 
com todos os segmentos do bloco da gestão. Após essa reunião, foi colocado o nome 
do  Conselheiro  Acilon  Gonçalves  Pinto  Júnior  para  compor  a  Mesa  Diretora  do  
CESAU como Secretário Geral, sendo APROVADO com 17(dezessete) votos, nenhum  
contrário  e  nenhuma abstenção.  Em seguida,  a  discussão  se  deu  sobre  o  assunto 
Trancamento  de  Pauta.  Sobre  esse  assunto,  tivemos vários  comentários  a  seguir:  A 
Conselheira  Maria  Edilza  Andrade da Silva solicita  documentos que provem que as 
reivindicações do CESAU que levaram ao trancamento da pauta, foram resolvidas. Cita 
problemas de diárias. O Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias 
fez uma contextualização do motivo do trancamento de pauta para os novos conselheiros. 
Citou como pontos: 1–a questão da Lei da Paridade; 2–a questão da autonomia deste 
conselho, onde está contido o problema de diárias e viagens; 3–Estruturação física do 
CESAU. O   Conselheiro Francisco Anastácio Dourado Félix     sugeriu na Câmara Técnica 
de Orçamento e Finanças, os critérios relativos à diárias e viagens. Leu ainda um trecho da 
ATA da Reunião Ordinária  nº  362  de  17/12/2013, linhas  626 a  361,  que  diz:  “…  o 
Conselheiro Francisco Anastácio Dourado Félix  solicitou ao Secretário de Saúde  
Raimundo José Arruda Bastos, a disponibilidade da área física da Assessoria de  
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Comunicação–ASCOM/SESA,que está  de  mudança,  para  o  Conselho Estadual  de  
Saúde,no  sentido  de  melhorar  as  condições  de  trabalho  dos  Assessores  e  
Conselheiros. O Dr. Arruda prontificou-se em atender as solicitações do Conselheiro  
Anastácio...”.  O   atual Secretário Executivo, Acilon Gonçalves Pinto Júnior   falou que 
garante a área física da  ASCOM, a qual  será cedida até a próxima Reunião Ordinária 
deste conselho.  No tocante às diárias, serão providenciadas e se empenha para que se 
viaje com o recurso,  medida esta para toda  a secretaria. Concorda com os critérios de 
quem  decide  a  necessidade  do  Conselho,  que  seja  o  próprio  Conselho.  Considera 
importante que as decisões do Conselho sobre viagens e diárias aconteçam em tempo 
real. O problema é o orçamento de 2014 que ainda se encontra fechado. Na hora que abrir, 
irá  providenciar  o  empenho  e  posterior  pagamento.  Quanto  ao  trancamento  de pauta, 
solicitou do Conselho um voto de confiança para que a população não se prejudique. Logo 
após foi aberto espaço para discussões. O   Conselheiro Francisco Luiz Neto   falou sobre 
duas (2) questões que considera importantes: 1–Discutir o “AD DE REFERENDUM”; 2 – 
Discutir  a abertura da pauta. Temos que ser republicanos nesse momento, apesar das 
posições políticas de alguns. Se tem acerto da Secretaria em ver as questões colocadas, 
poderemos dá um voto de confiança e estabelecer um prazo, pois está havendo mudanças 
e assim, aproximar mais o diálogo e melhorar a relação dos conselheiros com o Secretário 
de Saúde. Finalizou dizendo que o Conselho não deve ser uma casa para se fazer política. 
Não trancaríamos a pauta para fazermos política e não fazemos política para destrancá-la. 
O   Conselheiro Agnel Conde Neto   citou um fato recente, quando solicitou uma ajuda de 
custo, o qual seguiu os trâmites enviados para a Assessoria Jurídica, o que gerou atraso 
no prazo para que se pudesse participar do evento. Solicitou que o recurso do CESAU seja 
desvinculado e gerenciado pelo próprio CESAU. A   Conselheira Teresinha Leite Ferreira   
informa que o seu Parecer é sobre o destrancamento da pauta. A   Conselheira Marlúcia   
Ramos de Fátima de Sousa Gomes falou que temos que fazer o Controle Social, mas é 
necessário a  sustentabilidade  e  a  presença  do  Assessor  Técnico  no  suporte  aos 
conselheiros. Concorda com o conselheiro Acilon Gonçalves Pinto Júnior quando este se 
refere que a sociedade perde com o trancamento da pauta. Precisamos discutir e agendar, 
com  rapidez,  um  momento  com  o  secretário.  O    Conselheiro  Francisco  José  Lima   
Batista  se referindo ao “AD DE REFERENDUM”, falou que foi dado um voto de confiança 
a esta Secretaria de Saúde, quando o Sr. Presidente do CESAU, João Marques de Farias 
assinou este documento, deliberando dez milhões de reais para a construção de 22 (vinte 
duas) Unidades de Saúde para o município de Fortaleza. Em relação aos Hospitais Polos, 
na última reunião da Câmara Técnica CANOAS, alguns assuntos foram discutidos, como 
os  MEMOS de nºs 367, 368 e 369  e o Senhor Alexandre Mont'alverne solicitou que a 
Câmara Técnica referendasse ao Pleno, autorização para o pagamento retroativo de um 
milhão e quinhentos mil reais, para a UPA de Caucaia. Em relação aos Hospitais Polo, a 
COGEF só autorizou o pagamento aos Hospitais de Maracanaú, Caucaia e Maternidade 
Escola de Fortaleza, a partir de Setembro de 2013, segundo a Dra. Lilian, pois não havia 
processos indo em desencontro à Resolução nº 30/2013 da CIB e Resolução nº 04 do 
CESAU, que autoriza a pactuação desde Janeiro de 2013.  Especificamente, Maracanaú 
encontra-se com um déficit de um milhão e oitocentos mil reais, referentes ao período de 
Janeiro à Agosto/2013, além do desrespeito às resoluções da CIB e CESAU. Falou ainda 
que precisamos discutir melhor, o fluxo de trabalho. O  COGEF não pode desautorizar o 
que foi pactuado. A   Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva   se referiu em relação ao 
destrancamento da pauta, não é contra, no entanto, solicita uma comprovação de que as 
questões que causaram esse procedimento, foram atendidas. Se preocupa com a fala do 
Conselheiro Acilon Gonçalves Pinto Júnior,  sobre o Projeto de Lei, o qual é prioridade. 
Quanto ao “AD DE REFERENDUM”, este teve o apoio deste Pleno e da Câmara Técnica 
CANOAS, tudo dentro da legalidade. O   Conselheiro Luís Carlos Schwinden   se referindo 
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ao  trancamento  da  pauta,  isso  aconteceu  porque  a  SESA não  fez  a  sua  parte.  A 
Conselheira  Eucléa  Gomes  Vale solicitou  registrar  em  ATA que  irá  cumprir  o  seu 
mandato até o próximo mês e se cansa de está fazendo sempre os mesmos apelos. Sua 
intenção aqui é ajudar na Saúde Pública do Estado. Sente-se cansada com a SESA em 
enviar projetos, utilizando-se de apelo social  para serem aprovados, de última hora. Temos 
que ter coragem de assumir e cobrarmos um documento com a Programação dos Projetos. 
O seu  voto  é  para  a continuidade do trancamento da pauta.  O    Conselheiro Antônio   
Cleiton Martins Magalhães falou que os conselheiros estão fazendo um relacionamento 
do Trancamento de Pauta com o  “AD  DE REFERENDUM”.  Falou sobre a chantagem 
institucional se materializando aqui. Acha irresponsável se votar sem indicadores. Quanto 
ao “AD DE REFERENDUM”, foi um ato condenável quanto ao contexto. Solicitou que suas 
colocações constem em ATA.  A   Conselheira Eucléa Gomes Vale   sintetiza tudo isso. Há 
interesses contraditórios e inconciliáveis. Diálogo e representação inter  - representativa. 
Trazer a discussão importante. Trancamento de Pauta é uma das estratégias. Propõe a 
discussão do  “AD DE REFERENDUM”.  A   Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva   
solicitou  marcar  Reunião  Extraordinária  para  discutir  o  “AD  DE  REFERENDUM”.  O 
Conselheiro Ney de Alcântara Araújo falou que sente-se contemplado em algumas falas. 
Acrescentou que assim como o Governo usa da estratégia ao dizer que a população está 
prejudicada com o Trancamento da pauta, essa mesma população deve saber o motivo 
desta ação.  Aproveitou o momento para solicitar sua ajuda de custo, pois se desloca de 
Canindé e nunca recebeu.  O   Conselheiro Agnel Conde Neto    se referindo ao  “AD DE 
REFERENDUM”,  falou que o mesmo se deu por conta de um Projeto da Secretaria de 
Saúde de Fortaleza. Citou problemas no Posto de Saúde próximo à sua moradia, que se 
encontra fechado. Solicita que esse Plenário, tome as providências. Informou ainda que o 
município de Fortaleza não dá satisfação ao Conselho Municipal. Deu como proposta que 
a Gestão do Município de Fortaleza venha a este Pleno nos prestar esclarecimentos. Falou 
que  o  conselheiro  Acilon  Gonçalves  Pinto  Júnior  merece  um  voto  de  confiança.  A 
Conselheira Cicera Vieira da Costa se referindo ao “AD DE REFERENDUM” solicita tirar 
uma  dúvida,  se  a  discussão  sobre  o  mesmo  se  dá  hoje  ou  em  outra  Reunião 
Extraordinária. Solicita muita calma e tranquilidade sobre esse assunto. Pede que a pauta 
fique trancada.  Evidenciou várias aprovações de última hora, portanto, há a necessidade 
de um momento entre o Governo e o CESAU.  O   Conselheiro     Acilon Gonçalves Pinto   
Júnior falou  que tanto ele como a Dra.  Lilian e o Conselheiro Mariano Araújo Freitas, 
possuem autonomia dada pelo Secretário de Saúde, para exercer o poder de decisão. 
Colocou a Secretaria de portas abertas para se conversar o que precisar. Em relação ao 
Projeto de Lei, é determinação do CESAU que a Procuradoria o libere para que o mesmo 
chegue à  Assembleia  antes  do final  de  Janeiro.  Que isso conste  em  ATA.  Quanto ao 
espaço  físico,  não  gosta  de  estipular  datas,  mas,  se  compromete  à  efetivação  desta 
solicitação, antes da próxima Reunião Ordinária.  No que diz respeito  às diárias,  serão 
executadas assim que o orçamento abrir.  Falou ainda da importância do Trancamento da 
Pauta, para que seja revogado hoje. Esse Trancamento, traz o debate sobre os problemas 
aqui  apresentados.  Falou  para  o  conselheiro  Francisco  José  Lima  Batista  que,  para 
resolver as deliberações desse colegiado, há a necessidade disso. Explicou ainda sobre a 
questão de Maracanaú. Esses municípios prejudicados devem fazer novo pleito, para que 
possam fazer jus ao recurso.  Se colocou como Advogado de Defesa desses municípios. 
Disse  ainda  que  estará  sempre  em defesa  das  votações  em maioria  que  aqui  forem 
aprovadas. Se prontificou a ver a questão do envio de materiais para análise e aprovação 
antecipadamente.  Solicitou  o  Destrancamento  da  Pauta.  Logo  a  seguir,  tivemos  o  
pronunciamento da Dra. Lilian   Alves Amorim Beltrão   que informou que o Processo dos 
Projetos  de  Lei  de  Infraestrutura  da  SESA e  do  CESAU,  foram  localizados  e  estão 
garantidos, como também, garantidas a autonomia do orçamento de despesas com seus 
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recursos próprios, portanto, o  CESAU será o Ordenador e se estabelecerá critérios. O 
recurso  do  PARTICIPASUS será  descentralizado,  ficando  o  controle  com  o  CESAU. 
Respondendo a questão dos Hospitais Polos, o fluxo no momento é: primeiro se aprova o 
recurso e depois é que o Hospital entra no Programa ou vice – versa. Não tem como ser 
feito retroativo, mas nada impede que se busque outra alternativa. Finalizou solicitando o 
Destrancamento  de Pauta,  como voto  de confiança.  O  Conselheiro  e  Presidente  do 
CESAU, João Marques de Farias se posicionou em relação ao Trancamento da Pauta, 
onde  a  gestão  está  publicamente  se  comprometendo  nas  palavras  da  Dra.  Lilian,  se 
percebe que uma posição foi  tomada, nota-se a abertura de diálogo e da negociação. 
Lembrou que a questão da Lei da Paridade já foi conversado na Assembleia.  Lembrou a 
repercussão do Trancamento de Pauta no Governo. O processo negocial foi aberto e cabe 
a esse Conselho, tomar uma decisão. Solicitou que seu pronunciamento conste em ATA. A 
Conselheira Cicera Vieira da Costa colocou como encaminhamento que se deixe a Pauta 
Trancada e abrir para a negociação em 15 (quinze) dias. O   Conselheiro Antônio Cleiton   
Martins  Magalhães aprimorando  o  encaminhamento  da  conselheira  Cicera  Viera  da 
Costa,  falou  que nesses 15 (quinze)  dias,  seja  elaborado um fluxo  comunicacional  do 
Governo, com uma proposta de trabalho entre  GOVERNO/SESA/CESAU. Que se diga 
como  se  quer  trabalhar.  A    Conselheira  Maria  Edilza  Andrade  da  Silva   como 
encaminhamento, solicita que a Pauta seja destrancada, com as ressalvas de datas.  O 
Conselheiro Francisco Luiz Neto tem como encaminhamento, se abrir a Pauta e formar 
uma  Comissão  para  sentar  com  o  Governo,   nos  15  (quinze)  dias  propostos.  A 
Conselheira Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes propôs  que isso seja feito 
através de Resolução. O Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias 
informa que não pode emitir Resolução com Pauta Trancada.  O   Conselheiro Francisco   
José Lima Batista  concorda com a ansiedade dos Conselheiros e do Governo e sugere 
destrancar a pauta, se o Governo se comprometer por escrito, até o final desta reunião. O 
Conselheiro Agnel Conde Neto falou em se destrancar a pauta. O   Conselheiro Antônio   
Cleiton Martins Magalhães sugeriu que se aproveitem as comissões que já existem e não 
formar uma nova para essa comunicação entre GOVERNO/SESA/CESAU. O   Conselheiro   
Antônio  Manoel  Ferreira se  posicionou  pela  abertura  da  pauta.  O  Conselheiro  e 
Presidente do CESAU, João Marques de Farias  colocou em  votação o assunto em 
destaque–1)  manter  a  Pauta  Trancada,  com  desdobramentos  e  Reunião  em  15 
(quinze) dias–7(sete)votos;2) destrancar a pauta com Desdobramentos – 18 (dezoito) 
votos. DESDOBRAMENTOS e ENCAMINHAMENTOS – Montar uma Comissão no prazo 
de 15 (quinze) dias apresentar uma memória a este Plenário para debates e discussões. O 
Conselheiro  Francisco  Anastácio  Dourado  Félix sugeriu  que  essa  Comissão  seja 
formada por Coordenadores das Comissões já existentes. O   Conselheiro Francisco Luiz   
Neto concorda com o conselheiro Francisco Anastácio Dourado Félix, só acrescentando 
que a Mesa Diretora também faça parte  da referida Comissão.  Finalmente,  tivemos o 
desdobramento  da Comissão–montar  a  Comissão com um Adendo para  sentar  com a 
Gestão.  Elaborar  um  documento  oficial.  A Comissão  terá  em  sua  composição:  Mesa 
Diretora;Coordenadores  de  Comissões.  Assessor  Técnico  indicado  pela  Secretaria 
Executiva.ENCAMINHAMENTOS:  Reunião  Extraordinária  para  15  (quinze)  dias.  Em 
seguida, colocou-se em votação a Construção do Grupo de Trabalho que irá sentar  
com a SESA e construir  documento para apresentá-lo na Reunião Extraordinária.  
Obteve 23 (vinte e três) Votos e 2 (duas) Abstenções. O   Conselheiro Antônio Cleiton   
Martins Magalhães fez uma  Declaração de Voto falando que o Conselho Estadual de 
Saúde mostrou sua importância para o Governo.  A Conselheira Cicera Vieira da Costa 
também fez uma Declaração de Voto, não abriu mão da sua decisão, mas respeita e se 
solidariza com a decisão de todos.  O Ponto de Pauta seguinte foi sobre a Saúde do 
Trabalhador. O   Conselheiro Francisco Luiz Neto   apresentou uma proposta formulada a 
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partir das reuniões das Câmaras Técnicas Saúde do Trabalhador e CIST, como também, a 
aprovação  do  Regimento  da  4ª  Conferência  Estadual  de  Saúde  do  Trabalhador  e  da 
Trabalhadora. Informou sobre as reuniões e contribuições do CEREST, Sociedade Civil de 
Assessores Técnicos.  Explicou sobre os trabalhos de discussões sobre a Conferência. 
Após o Almoço, foi feita a Leitura do Regimento da 4ª Conferência Estadual de Saúde do  
Trabalhador e da Trabalhadora, com destaques.Vale ressaltar que do Capítulo V em diante, 
houve divergência entre o que foi apresentado pelo Conselheiro Francisco Luiz Neto e o 
documento distribuído no Plenário,  o  que foi  contestado pela Conselheira  Maria Edilza 
Andrade da Silva. A Assessora Técnica do CESAU Maria Valbenia de Almeida explicou 
que a apresentação é uma proposta para o Conselho deliberar, acrescentar ou suprimir o 
que  está  sendo  mostrado. A Conselheira  Cicera  Vieira  da  Costa reforçou  o  que  a 
Assessora Maria Valbenia de Almeida falou.  O  Conselheiro e Presidente do CESAU,  
João  Marques  de  Farias falou  que  temos  um  calendário  a  cumprir,  portanto,  esse 
regimento  deve  ser  aprovado  e  depois  acompanharemos  os  trâmites.   A Assessora 
Técnica do CESAU Maria Valbenia de Almeida informou que o material que deveria ser 
apresentado seria o que foi elaborado por todos. A   Conselheira Maria Edilza Andrade da   
Silva ao se referir ao Regimento da 4ª Conferência Estadual de Saúde do Trabalhador e 
da Trabalhadora, não concorda com outra apresentação que não seja a que foi discutida 
nas reuniões.  O   Conselheiro Francisco Luiz Neto   justificou que só foi acrescentado ao 
regimento, as numerações.  A   Conselheira Anísia Ferreira de Lima   acrescentou que foi 
elaborado,  separado  uma  folha  com  as  entidades   e  todos  os  que  participaram  das 
reuniões  têm  esse  registro.  Ficou  definido  que  não  deveriam  se  preocupar  com  as 
entidades,  pois  estas  seriam escolhidas  no  Pleno.  A apresentação  continuou  após  as  
discussões.  O Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias se disse 
preocupado com os custos da Conferência. Solicitou esclarecimentos sobre  o assunto. 
Foram apresentadas as  propostas  de  datas  das  Conferências,  levando-se  em  
consideração  a  Copa.  A Conselheira  Cicera  Vieira  da  Costa  está  preocupada  em 
relação ao custeio desta Conferência. O CEREST não se pronunciou como custear e sim 
que irá contribuir. A   Secretária Executiva do CESAU, Maria Goretti Sousa Pinheiro   está 
preocupada com os valores, os quais não foram apresentados. No orçamento do CESAU 
não consta esta Conferência,  portanto, o  CESAU não pode declarar o que tem e o que 
pode disponibilizar. Outro item preocupante, é a logística que envolve hospedagem, entre 
outros.  Citou  como  ponto  importante,  a  responsabilidade  dos  municípios  com  a 
hospedagem dos seus participantes. O   Conselheiro Antônio Marcos Gomes da Silva   se 
preocupa com o número de representatividade. Considera antidemocrático esse modelo 
apresentado. Necessita de uma discussão mais ampla.  O    Conselheiro Francisco Luiz   
Neto falou que vai defender o processo construído por um Grupo de Conselheiros aqui  
representados.  Defende  que  o  CNS–Conselho  Nacional  de  Saúde  acertou  quando  da 
proposta apresentada, pois temos 1(um) ano de copa entre outros eventos. A   Conselheira   
Maria Edilza Andrade da Silva concorda com a Secretária Executiva do  CESAU Maria 
Goretti Sousa Pinheiro, na questão do financiamento. A   Conselheira     Eucléa Gomes Vale   
lembrou que se deve posicionar  a  SESA para  ajudar  na questão do financiamento.  O 
Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias lembrou mais uma vez 
que temos que aprovar esse regimento. Devemos levantar os destaques e definirmos as 
datas, regionais e estaduais. O   Conselheiro Mariano Araújo Freitas   falou que o mês de 
Julho  é  um  mês  crítico  em  todo  o  Brasil.  Precisamos  vencer  tudo  isso,  com  nossa 
militância  e  nosso  trabalho.  Necessitamos  de  uma  Comissão  que  leve  todos  esses 
assuntos  para  o  Secretário.  O  financiamento  não  é  o  mais  difícil.  O  mais  difícil  é  a 
mobilização. Fez uma referência ao Temário da Conferência, ao qual classificou de muito 
vago. Solicita ao CESAU, organizar uma Comissão para levar a questão financeira para o 
Secretário  Executivo  Acilon  Gonçalves  Pinto  Júnior,  para  que  este  questione  junto  ao 
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Secretário  de  Saúde.  Logo após se discutiu  a  questão do Apoio  às Conferências 
Regionais.  A    Conselheira Maria Teresa Malveira   falou em relação à mobilização das 
pessoas  dentro  de  Fortaleza.  Destacou  a  segurança  e  o  acesso  a  alguns  locais.  Foi 
colocada em Votação 2 (duas) propostas com datas, 2(dois), 3 (três) e 4 (quatro) – 
APROVADA – Calendário das Conferências Regionais, 9 (nove), 10 (dez) e 11 (onze) – 
NÃO APROVADAS. Colocado em VOTAÇÃO, o número de Delegados – VOTADO com 
nenhuma opinião contrária.  O    Conselheiro Mariano Araújo Freitas   mais uma vez se 
refere ao Temário da Conferência, o qual, na sua opinião, deveria ser focado conforme o 
que dizem as estatísticas, ou seja: como diminuir – acidentes de trabalho – acidentes de 
trânsito – melhorar as condições de trabalho – como diminuir as doenças transmissíveis. A 
Conferência  Nacional  deverá  tomar  conhecimento  desse  pensamento.  As  doenças  e 
patologias  são  diferentes.  O  Temário  precisa  ser  regionalizado.  O Conselheiro  e 
Presidente  do  CESAU,  João  Marques  de  Farias lembrou  que  a  próxima  Reunião 
Extraordinária do CESAU, será no dia 27/01/2014 e a Reunião do Grupo de trabalho, será 
no  dia  15/01/2014.  E como nada  mais  havia a  ser  discutido,  deu  por  encerrada  a  
Reunião,que não foi gravada,sendo transcrita pelos Assessores Técnicos do Conselho 
Estadual de Saúde – CESAU,  Expedito Maurício da Silva, Joana D'arc Taveira dos 
Santos, Waleska Fiúza Thompson, Maria Áurea Martins de Sousa Silva e Maria do 
Socorro Cardoso Nogueira Moreira,  digitada pelo  Auxiliar Operacional de Serviços 
Diversos Rubens Ribeiro dos Santos e revisada pela Secretária Executiva do CESAU, 
Maria  Goretti  Sousa  Pinheiro,  que após  submetida  à  Plenária  para  leitura,  análises,  
emendas e aprovação do Pleno, ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual de  
Saúde do Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento.  Fortaleza,  
13 de janeiro de 2014.             
Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva)_______________________________
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira(Assistente Técnica) ____________________
Expedito Maurício da Silva (Assessor Técnico) ___________________________________
Joana Dárc Taveira dos Santos(Assistente Técnica) 
Maria Áurea Martins de Sousa Silva ___________________________________________  
Rubens Ribeiro dos Santos    ________________________________________________  
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